

Erasmus+ Personalmobilität in Spanien an der UOC (Universitat Oberta de Catalunya)

Vom 09.05. bis zum 13.05.2016 hatte ich die Möglichkeit, im Zuge des Erasmus Staff Mobility Programms die Universität Oberta de Catalunya zu besuchen. Ziel dieser Reise war ein intensiver Austausch im Bereich der Fernlehre.

Die Universität Oberta de Catalunya ist eine der größten Fernuniversitäten in Spanien und verfügt über ein überragendes Wissen im Bereich des eLearnings. Die von der Universität angebotenen Kurse sind als reine Onlinekurse konzipiert. Die Anforderungen an die IT und die Gestaltung der Kursmaterialien sind entsprechend hoch, da der persönliche Kontakt zwischen Studenten und Lehrenden nicht vorgesehen ist.

Wir wurden in Barcelona herzlich von den Mitarbeiterinnen/Mitarbeitern der Universität aufgenommen. Im Anschluss stellte ein Mitarbeiter die Universität, die verschiedenen Institutionen und auch die restlichen Teilnehmerinnen und Teilnehmer vor. Neben Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der FernUniversität waren Universitäten aus verschiedenen Ländern vertreten. Dies ermöglichte einen zusätzlichen Austausch mit anderen Fernuniversitäten in Europa. Im Anschluss an die Präsentation ergaben sich weitere Gesprächsmöglichkeiten im Rahmen der Mittagspause. Am Nachmittag erfuhren wir mehr zum Thema Innovation und Forschung. Verschiedene Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen stellten uns in ausführlichen Präsentationen das Lehr- und Forschungskonzept der Universität vor. [...]

Der Aufenthalt in Barcelona hat mir gut gefallen und ich würde dieses Programm uneingeschränkt weiterempfehlen